## Semaine des Ecrivains Persécutés, emprisonnés et empêchés

## <u>Au Lycée Jean Vilar</u>

## Novembre 2020

Depuis plusieurs années les professeurs du Lycée Jean Vilar engagés dans des PEAC (Projet d'Education Artistique et Culturelle) travaillent en partenariat avec les structures culturelles de Saint Quentin en Yvelines, réunies à la Commanderie des Templiers à Elancourt.

Cette année <u>la Semaine des Ecrivains persécutés, emprisonnés et empêchés</u> s'est tenue du 9 au 15 novembre. Cet événement, conçu et organisé par les Ecritures Contemporaines (anciennement les Itinéraires Poétiques) en partenariat avec la Maison des Journalistes à Paris, comprend des actions en direction des établissements scolaires du territoire de SQY.

Ainsi le Lycée Jean Vilar accueille actuellement en ses murs l'exposition « Quelques nouvelles de derrière les barreaux », grâce à laquelle les élèves peuvent découvrir une vingtaine d'affiches présentant le parcours d'une écrivaine ou écrivain, poète ou journaliste qui se sont vus empêchés de s'exprimer et travailler librement. Cette exposition est le support pédagogique pour le travail ultérieur des élèves de trois classes de seconde sur la liberté de la presse et la liberté d'expression en cours d'Education Morale et Civique (EMC), lors de séances qui se déroulent au Centre de Documentation et d'Information du Lycée. Les jeunes doivent choisir un ou une journaliste, dessinateur ou dessinatrice de presse ou photographe, et présenter son parcours en mettant en perspective la situation de la presse et la censure dans le pays concerné.

Deux classes ont également rencontré Mamadou BHOYE BAH, journaliste guinéen réfugié en France et résident actuellement de la Maison des Journalistes à Paris. Lors de cette rencontre Monsieur Bah a partagé son expérience avec les élèves, qui ont découvert la situation des écrivains exilés et censurés.



Monsieur Bah avec les lycéens au lycée Jean Vilar

Cette rencontre marquante pour les jeunes se prolonge avec un travail d'écriture sur le thème de la liberté d'expression, thème au cœur de nos projets pédagogiques et remis sur le devant de l'actualité avec l'assassinat tragique du professeur d'histoire géographie Samuel Paty.

Mme Weppe-Ducorps, professeure documentaliste